

**Profession de foi pour l'élection à la
COMMISSION DE LA RECHERCHE
Collège C (C1-II) personnels titulaires d'un doctorat**

---ooOoo---

Liste « Pluralisme et interdisciplinarité » portée par Tristan Auvray

---ooOoo---

Chères et chers collègues,

Je présente ma candidature pour l'élection à la commission de la recherche de notre université afin de porter, au sein de cette instance, les principes du pluralisme en économie et gestion grâce au dialogue interdisciplinaire qui est la raison d'être d'une commission de la recherche.

L'économie et la gestion sont des disciplines traversées par une variété de méthodes, de pensées et d'objets de recherche. La connaissance qui émerge de cette diversité repose par ailleurs sur la pluralité des supports de la production scientifique (articles dans les revues académiques de la discipline ou d'autres disciplines, mais aussi d'autres supports trop peu valorisés par la profession comme les rapports, les ouvrages et chapitres d'ouvrage). Le pluralisme concerne également la manière dont nous exerçons quotidiennement notre métier, ce qui se traduit par une grande diversité de trajectoires professionnelles au sein de l'université.

Je défendrai ce pluralisme au sein de la commission de la recherche, comme j'ai déjà pu le défendre dans d'autres instances nationales (CNU, section 05) ou locales (MSH Paris nord, conseil de l'UFR LLSHS). C'est notamment par le dialogue permanent entre disciplines que peut être soutenue la pluralité des projets de recherche en économie et gestion au sein de ces instances, ainsi que j'ai pu l'expérimenter dans une institution aussi pluridisciplinaire que l'est une MSH. Ce dialogue interdisciplinaire est d'autant plus important dans la commission de la recherche : le principe de neutralité nous conduit à examiner les dossiers des autres disciplines que celles du groupe que l'on représente. C'est donc en défendant les principes généraux du pluralisme en sciences humaines et sociales, et en considérant ces critères dans l'évaluation des projets des autres disciplines, que l'on peut réellement soutenir les projets déposés en économie et gestion (appels d'offre de l'université, professeurs invités, aides à la publication ou aux manifestations scientifiques).

La participation à la commission de la recherche implique également la participation aux réunions du conseil académique qui sont importantes pour les dossiers concernant l'évolution de carrière (avancement de grade, primes, recevabilité pédagogique lors du recrutement de vacataires, validation des classements de candidatures à un poste d'ATER) ou les projets recherche ou pédagogiques (CRCT, CPP). Dans toutes les procédures d'évaluation il est non seulement important de défendre les principes du pluralisme en tenant compte de la diversité des travaux, des supports de production et de diffusion de la connaissance, mais il est tout aussi important de reconnaître la diversité des carrières qui peuvent être hétérogènes en fonctions des postes d'affectation (instituts, UFR SEG ou UFR pluridisciplinaires) ou des trajectoires personnelles (maternité, changement de thématique, problème de santé, diversité des missions assumées au cours du temps, etc.). De même, il est crucial de tenir compte de l'investissement dans les responsabilités pédagogiques, administratives et collectives. L'engagement dans nos formations, qui sont les premiers lieux de la diffusion large du savoir scientifique, est en effet une mission dont le poids s'est renforcé dans un contexte marqué par la faiblesse des moyens à disposition (pour l'avoir constaté en tant que responsable de la licence et du master LEA ces six dernières années). L'examen des carrières et des projets des personnels doit tenir

compte de ces missions de plus en plus chronophages qui viennent rogner sur le temps de recherche ou d'investissement pédagogique.

C'est donc en portant ces principes du pluralisme et de la reconnaissance de la diversité des situations professionnelles, et par le biais d'un dialogue interdisciplinaire, que je vous propose ma candidature pour représenter l'économie-gestion au sein du collège C de la commission de la recherche. En espérant pouvoir compter sur votre soutien lors du vote du jeudi 7 novembre.

Bien cordialement,

Tristan Auvray